

En este proyecto de estudio, nos enfocamos en explorar la teología cristiana de manera profunda y exhaustiva. Nuestro objetivo es desarrollar una comprensión sólida y bien fundamentada de las creencias centrales del cristianismo, y cómo estas se relacionan con la vida cotidiana de los creyentes.

Este estudio nos permitirá profundizar en nuestra fe y comprender mejor los fundamentos de esta. Esperamos que los resultados de este proyecto nos ayuden a crecer espiritualmente y a ser más eficaces en nuestra labor evangelizadora y en la edificación de la iglesia cristiana en general.

Semestre 1

Hermenéutica
bíblica

Eclesiología

Homilética

Antiguo Testamento I
(Pentateuco)

Semestre 2

Introducción a la
teología y métodos
teológicos

Historia de la iglesia I

Cristología

Antiguo Testamento II
(Libros Históricos)

Semestre 3

Pneumatología

Historia de la iglesia II

Evangelios sinópticos
y hechos de los
apóstoles

Antiguo Testamento III
(Libros Poéticos)

Semestre 4

Hamartiología
y soteriología

Escatología (Isaías,
Jeremías y
lamentaciones)

Epístolas paulinas

Profetas menores

Semestre 5

Teología propia

Apologética

Epístolas
universales

Escatología II
(Ezequiel y Daniel)

Semestre 6

Historia de la
Religión

Teología pastoral

Hebreos

Escatología III
(Apocalipsis)

Semestre 1

Duración 100 horas

Hermenéutica bíblica:

En esta materia se estudiará la teoría y práctica de la interpretación bíblica, incluyendo el contexto histórico, cultural y literario de los textos bíblicos, con el objetivo de desarrollar habilidades para interpretar la Biblia de manera responsable y eficaz. Esta materia tiene como objetivo enseñar los principios fundamentales de la fe cristiana, así como desarrollar un entendimiento sólido de la interpretación y aplicación de las Escrituras. Introducción a la Biblia, teología bíblica, la autoridad de la Escritura, la inspiración, la inerrancia, la infalibilidad, la interpretación de la Biblia, la naturaleza y la característica de la revelación divina.

Eclesiología:

Este curso se enfocará en el estudio de la iglesia cristiana, estructura, funciones y misiones, esta materia se enfocará en la aplicación práctica de la teología en la vida y ministerio de la iglesia, abordando temas como la predicación, la enseñanza, el liderazgo, la consejería y la adoración, con el objetivo de equipar a los estudiantes para el servicio efectivo en la iglesia y la comunidad, aplicando principios bíblicos enseñados a través de todo el canon bíblico.

Homilética:

Equipar a los estudiantes para ser predicadores efectivos de la Palabra de Dios, capaces de interpretar y aplicar correctamente las Escrituras y de comunicar con claridad y poder el mensaje de salvación a su congregación.

Antiguo testamento I (Pentateuco)

Esta materia se enfoca en el estudio del Antiguo Testamento de la Biblia, el origen de todas las cosas, la ley y parte del inicio de la historia del pueblo de Israel.

Semestre 2

Duración 100 horas

Introducción a la teología y métodos teológicos:

La Teología se entiende como el estudio de Dios y de las relaciones entre Dios y el universo, es por esto que en esta materia se llevará al estudiante a ingresar en el mundo de la fe y la revelación de Dios al hombre. Todo esto partiendo desde el razonamiento filosófico, la naturaleza y la Palabra de Dios. Así mismo se tratarán las diferentes categorías para el estudio teológico tales como la Teología natural, La Teología Bíblica y la Teología Sistemática entre otros.

Historia de la iglesia cristiana I:

La historia de la iglesia cristiana nos permite entender cómo ha evolucionado el pensamiento y la práctica cristiana a lo largo de los siglos. Revisaremos el libro de hechos para conocer el origen de lo que conocemos hoy día como iglesia y luego avanzaremos en el tiempo sobre hechos y doctrinas relevantes en cada época. También veremos temas relevantes como las misiones y el evangelismo, de igual manera estudiaremos que ocurrió antes de la reforma y su influencia en la iglesia.

Cristología y evangelios:

En esta materia se profundizará en la persona y obra de Jesucristo, abordando temas como su divinidad, humanidad, muerte, resurrección y ascensión, con el objetivo de entender su papel central en la salvación y la vida cristiana. Se revisarán los eventos y principios teológicos importantes narrados en los 4 evangelios sobre Jesucristo.

Antiguo testamento II (Libros históricos)

Esta materia se enfoca en el estudio de los reyes y profetas del Antiguo Testamento, incluyendo su contexto histórico, su mensaje profético y su aplicación práctica en la vida de la iglesia.

Semestre 3

Duración 100 horas

Pneumatología:

Enfocada en el estudio de la persona y obra del Espíritu Santo. Los estudiantes aprenderán acerca de la obra del Espíritu en la salvación del hombre, su papel en la santificación y su relación con la iglesia. El objetivo es que los estudiantes tengan una comprensión más profunda de la tercera persona de la Trinidad y su trabajo en el mundo.

Historia de la iglesia II:

La historia de la iglesia cristiana nos permite entender cómo ha evolucionado el pensamiento y la práctica cristiana a lo largo de los siglos. En esta materia, se busca conocer el contexto histórico de la iglesia y cómo han influido las diferentes corrientes teológicas en la actualidad.

Evangelios sinópticos y hechos de los apóstoles

Los Evangelios de Mateo, Marcos y Lucas tienen elementos en común y Los Evangelios de Mateo, Marcos y Lucas tienen elementos en común y relatos similares es por este motivo que se trabajarán los tres evangelios revisando similitudes y diferencia que enriquecen el estudio de la vida de Jesús observando el vocabulario, estilo, diferencias y similitudes para luego entender el contexto general de los evangelios. En el estudio del libro Hechos de los apóstoles se trabajará el inicio de la iglesia Apostólica, sus principales protagonistas, milagros, el crecimiento de la iglesia de Cristo en sus primeros años. De igual manera se estudiará la conversión del mayor evangelista de todos los tiempos quien es el Apóstol Pablo y el trabajo realizado, llevando el mensaje de Cristo a los gentiles.

Antiguo testamento III (Libros poéticos):

Desarrollaremos los libros poéticos en sus puntos más importantes para la vida práctica cristiana, veremos temas como la soberanía de Dios, las pruebas, la adoración, la oración, la ética y consejería bíblica.

Semestre 4

Duración 100 horas

Hamartiología y Soteriología:

Continuaremos nuestro estudio de la teología cristiana, El objetivo es que los estudiantes tengan una comprensión clara y coherente de la fe cristiana y su fundamento bíblico., la doctrina del pecado, la salvación en Cristo, la gracia de Dios, la fe y la regeneración.

Escatología I (Isaías, Jeremías y Lamentaciones):

Tomando a estos 2 profetas mayores, veremos la historia de Israel desde una perspectiva profética y su contexto extralingüístico. Se revisarán profecías cumplidas y también pendientes por cumplir.

Epístolas Paulinas:

Estudiaremos las epístolas del apóstol Pablo dirigidas a diferentes iglesias cristianas y principios teológicos establecidos para la iglesia en la actualidad. Los estudiantes profundizarán en el pensamiento teológico de Pablo y su aplicación práctica en la vida de la iglesia.

Profetas menores:

Incluye todos los libros proféticos del antiguo testamento que su contenido es relevante, pero es bastante corto. Observaremos el contexto histórico de la época y también profecías cumplidas en el pasado o que estarán por cumplirse en un futuro.

Semestre 5

Duración 100 horas

Teología propia

En esta materia revisaremos la Teología usada de dos manera: la primera podemos describir el estudio de la verdad de las escrituras, en la segunda manera podemos estudiar la existencia de Dios, su naturaleza, sus nombres, atributos y obras.

Apologética:

La apologética se refiere a la defensa de la fe cristiana, ofreciendo argumentos racionales para la existencia de Dios, la verdad de las Escrituras y la validez de la fe cristiana en general. También se analizará la relación entre la teología y la ciencia, considerando tanto los aspectos de conflicto como de complementariedad entre estas dos disciplinas. Veremos temas como angelología, demonología, antropología y origen.

Epístolas Universales:

Se refiere a las cartas del Nuevo Testamento escritas por autores distintos a Pablo, como Santiago, Pedro, Juan y Judas. Esta materia se enfoca en el estudio de su contenido y mensaje, su aplicación práctica y su relevancia para la iglesia actual.

Escatología II (Ezequiel y Daniel):

A través de este estudio profundizaremos en las profecías más relevantes para los últimos tiempos como la profecía de las 70 semanas y el futuro prometido por Dios para su pueblo y para la humanidad. Cruzaremos la historia de forma transversal con la profecía.

Semestre 6

Duración 100 horas

Historia de la religión:

Adquiriremos un conocimiento básico de la historia de las religiones y sus principales características. Se estudiarán las religiones proliferadas del mundo, sus creencias, prácticas, rituales y símbolos. Además, se analizarán los factores sociales, políticos y culturales que influyeron en el surgimiento y evolución de estas religiones, y se discutirán sus impactos en la sociedad y la cultura. Principalmente para realizar una correcta apologética contrastando sus creencias con la fe bíblica cristiana.

Teología pastoral:

Esta materia se enfoca en la aplicación práctica de la teología en el ministerio pastoral, incluyendo temas como la predicación, la enseñanza, el liderazgo, la consejería y la adoración. El objetivo es equipar a los estudiantes para el servicio efectivo en el ministerio pastoral.

Hebreos:

Cómo aplicar las enseñanzas de la carta a la vida cristiana y la predicación, y también pueden estudiar la cultura, la historia y la literatura hebrea en general para tener una mejor comprensión del contexto en el que se escribió la carta a los hebreos, la importancia de como en Cristo se cumple el antiguo testamento, las simbologías y las profecías.

Escatología III (Apocalipsis):

Estudiaremos todo lo que está determinado para los últimos tiempos con el objetivo de entender la obra de Dios en la redención de la humanidad y su plan para el futuro. En el libro de Apocalipsis, mateo y otras porciones como Tesalonicenses donde encontramos referencias futuras, el cielo y el infierno, la vida eterna, el milenio y el juicio final.

Las 25 horas de cada materia serán distribuidas en 18 semanas, con 1 hora de clase por semana por materia, 2 horas de examen en 2 semanas diferentes (examen final y examen intermedio) y finalmente 5 horas de estudio por materia distribuidas en el semestre, en trabajos en casa o prácticos.

El estudio profundo de la teología cristiana implica un compromiso riguroso por parte de los estudiantes en su formación y crecimiento personal. A través de este programa de seis semestres, los estudiantes aprenderán a profundizar su comprensión del cristianismo y su papel en el mundo moderno. La dedicación y el esfuerzo que los estudiantes dediquen a este estudio les permitirá adquirir un conocimiento más profundo de la fe cristiana y su aplicación práctica en sus vidas y en la sociedad.

Es importante que los estudiantes tengan la oportunidad de aplicar lo que han aprendido en situaciones prácticas, por lo que podrías considerar incluir prácticas supervisadas en iglesias locales. Con 30 horas de estudio dedicadas a cada materia a lo largo de cuatro semestres, los estudiantes tendrán la oportunidad de adquirir una comprensión sólida de la teología cristiana, que les permitirá crecer espiritualmente y compartir sus conocimientos y experiencia con otros. En resumen, este proyecto es una oportunidad para aquellos que buscan una comprensión más profunda de su fe y desean comprometerse con un programa riguroso de estudio teológico para lograr una formación más completa como cristianos, con el objetivo de conocer a Dios y formar su ministerio desde las bases fundamentales doctrinales.